

大垣市環境市民会議

NEWS(NO.11)

桜も散り、新緑が美しい季節となりました。街は「ハナミズキ」とか「ツツジ」がいきいきと咲いていますが、ふと足元を見ますと、タバコの吸殻が散乱してすっかり風情を損なっています。

ことに、駅とかバス停、交差点など人が集まったり、立ち止まるところがひどいようです。最近では街頭から灰皿が姿を消した所が増えた結果でしょう。

近年、嫌煙運動が盛んになっていますが、こういったところも環境問題となっています。心して周囲に心配りして喫煙されている方々も見かけますが、一方で心無い人も見かけます。喫煙される方、よろしく願います。

◎第 21 回運営委員会報告(2 月 19 日)

情報工房 2 階会議室 3 で開催され、討議された案件は次のとおりです。

(1)各部会報告

【水と緑の部会】

- ・フェスティバルでの展示コーナーについて話し合った。
- ・平成 15 年度の活動について検討をした。
- ・農業体験学習については、水と緑の部会が中心となっていく。

【くらしの部会】

- ・フェスティバルでの展示物を作成した。
- ・東中でのレジ袋ない・ない運動がよいよ始まった。
- ・東中校区内の 36 店舗に独自に作成したレジ袋いりませんカードを配布し、協力を求めた。
- ・三重環境県民会議にも当会の活動報告をした。

【学習の部会】

- ・フェスティバルについての分担を決めた。
- ・「環境まるごと探検隊」について話し合っているが、内容を再検討している。
- ・15 年度については、環境省作成のDVDソフトを利用して学習会を企画している。

(2)第 3 回市民環境フェスティバルについて

- ・各担当間で最終調整を行った。
- ・オープニングセレモニーの司会は、恩田さんで決定。

(3)平成 14 年度の「市民環境賞」が決定された。

- ・団体部門⇒南市橋杭瀬川のホタルを守る会
- ・事業者部門⇒株式会社土屋組

◎第 22 回運営委員会報告(4 月 16 日)

情報工房 2 階会議室 3 で開催され、討議された案件は次のとおりです。

(1)第 3 回市民環境フェスティバルについて

●出展者へのアンケート結果と収支決算報告が事務局からあった。

●各部会の反省点

【水と緑の部会】

- ・反省点として、開催時間をもう少し長くした方が良かったのではないかという意見があった。
- ・会場としては、商工会議所が一番良いのではないかという意見もあった。
- ・ハイブリッドカーの展示については、再考する必要がある。
- ・物品販売をもう少し増やしては。
- ・会場は固定したほうが良い。

【くらしの部会】

- ・環境鍋は喜んでもらった。
- ・「環境鍋」の意味を説明し切れなかった。
- ・環境楽市は、場所的に分離されていたし、暗かった。
- ・量り売りは、お酒、醤油とも昨年に比べて販売量は減少した。
- ・添加物のないものを売るべきだという意見もあった。
- ・環境クイズラリーは、問題の用紙が小さくてわかりにくかった。
- ・「レジ袋ない・ない運動」については、来場者に説明し、署名などもらう活動をするべきであった。
- ・部会の反省としては、本来の目的が十分伝え切れなかった。

【学習の部会】

- ・体験コーナーについては、土曜日のお客さんが少なかった。
- ・ネイチャーゲームはリピーターが増えてきたようだ。

(2)平成 14 年度の事業報告等について

●活動報告、収支決算報告

- ・平成 14 年年度の活動報告と収支決算について、事務局から説明を受けた。
- ・新年度については、助成金など新たな財源が必要になる。
- ・支出経費等予算の見直しを早急に行う必要がある。

●各部会の反省点

【水と緑の部会】

- ・あちこち視察するのに終始した感じ。

【くらしの部会】

- ・レジ袋ない・ない運動をもっと広げていきたい。
- ・東中の活動を他の学校へも広めたい。
- ・PTAなどへも積極的に働きかけていきたい。

【学習の部会】

- ・テーマごとに勉強会を行ったが、参加者が減ってきた。

- ・15年度については、環境省作成のDVDソフトを利用して進めていきたい。
- ・子ども向けに「環境まるごと探検隊」を予定している。(5/15号の広報に掲載予定)

(3)平成15年度の事業計画について

●有機農業体験学習について

- ・事務局から説明を受け、5/11(日)から講習が始まる。

●リサイクルフェア2003への参加について

- ・佐竹資源対策課長、中島課長補佐から説明を受け、環境市民会議として参加を決めた。

●各部会の活動事業計画

- ・次回運営委員会までに各部会で作成することとなった。

●全員協議会の日程・場所

- ・年2回開催しており、6月と10月を予定。
- ・日程、場所を次回検討

●第4回市民環境フェスティバルの日程・場所

- ・日程、場所を次回検討

●事務局体制について

- ・今年度から大垣市公害検査センターの2階会議室を事務局として使用できるとのこと。

第3回市民環境フェスティバルを開催！

3月15日(土)・16日(日)の2日間、大垣商工会議所で開催し、延べ3,000人の来場者がありました。

(於:大垣商工会議所)

急募！(有機農法に興味のある方へ)

「西美濃環境浄化を進める会」が中心に進めてこられた津村町の研究試験農場(和合支所北付近)です、いよいよ5月11日から公募による「有機農業体験講習」として発展的に環境市民会議へ運営が移行されます。

そこで、公募市民の皆さんと一緒に活動していただける内部会員を募集しますので、興味のある方はぜひ事務局までご連絡ください。

次回の部会案内

【水と緑の部会】

と き:未定

と ころ:未定

【くらしの部会】

と き:5月8日(木) 午後7時～9時

と ころ:大垣市役所 1階第4会議室

内 容:レジ袋ない・ない運動ほか

【学習の部会】

と き:5月23日(金) 午後7時~9時

と ころ:大垣市公害検査センター 2階会議室

内 容:地球温暖化防止の学習ほか

※各部会員以外の参加も可能ですから、多数お誘い合わせの上、ご参加ください。